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平成２２年度第２回兵庫労働局公共調達監視委員会議事概要 

 

 平成２２年度第２回公共調達監視委員会を平成２２年７月１６日（金）に兵庫労働局１６階中会

議室において開催いたしました。 

 その審議の内容は下記のとおりです。 

 

１ 審査対象期間 平成２２年４月１日～平成２２年６月３０日 

 

２ 公共調達審査会審議結果報告（公共調達審査会委員長） 

  平成２２年７月１２日に開催しました公共調達審査会は、委員３名の出席により、対象期間が

平成２２年４月１日から６月３０日の間の契約締結案件９１件を審議いたしました結果、全案件

について、適正な処理であると判断いたしました。 

 

３ 抽出結果の報告（抽出担当委員） 

  抽出担当委員より、対象期間は平成２２年４月１日から平成２２年６月３０日まで、対象案件

９１件のうち、公共工事、低入札価格調査案件、企画競争又は公募を実施したが応札者１者のみ

であったもの、新規案件で競争性のない随意契約であるものについて、まず抽出を行ったうえで、

その他の案件については、同じ種類の契約案件は、落札率が低い案件を抽出し、随意契約による

土地建物借料については、抽出資料の奇数番号を無作為抽出した結果、審議の対象は５９件とす

る報告がなされた。 

 

４ 対象案件の審議 

  対象案件５９件のうち、競争入札案件２８件について、事務局から、公共調達監視委員会審議

対象一覧に沿って、各案件を説明。 

 

委員 役務１３番の長期失業者等支援事業委託契約について、予定価格が非常に高いが、積算

根拠はどのようなものですか。 

局  事業内容としては、離職後１年以上経ち、安定した雇用に至っていない長期失業者に対

し、職業紹介、就職支援、就職後の職場定着指導までを一貫して行う事業です。予定価格

の積算根拠については、本省から示された各支援段階での積算単価を参考とし、決定しま

した。入札の結果、それぞれの各単価がかなり低い金額となったことから、単価に支援対

象予定者数を掛けた金額が予定価格、落札価格となるため、大きな差額が生じたものです。 

委員 これは、人件費なんですね。一人当たりの積算を本省が過大に見積もっていたというこ

とですか。応札者のもう１者は、いくらで入札したのですか。 

局  もう１者についても、落札者と大きな金額の差はありません。この委託事業は、今回が

最初なので、積算が難しい側面はあります。職業紹介業務、セミナー等就職支援業務、職

場定着指導業務等、業務が多岐に亘るため、余りに低い金額の場合、継続して事業を実施

することができるのかという心配も出てきます。就職までの期間を６ヶ月以内としていま

すが、事業者としては、短期間で就職可能と考えているのかもしれません。 

委員 低入札価格調査について、教えて頂きたい。 
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局  予定価格が１千万を超える案件について、予定価格の６割を下回る額で入札された場合

に一旦落札決定を保留し、単価が妥当か、当該契約の履行が確保されるか、経営状況に問

題はないか等資料を提出してもらい、調査を行ったうえで落札決定を行うものです。今回

の落札者は、全国ネットで事業を展開しており、他の労働局でも応札実績があり、大阪に

も支社を持っている等、調査の結果、契約履行に問題はないものと判断したものです。 

委員 役務１１番の快適職場形成促進事業委託契約と１６番の労働時間等設定改善援助事業

委託契約について、それぞれ落札率が非常に高い理由は。 

局  国の予算額がオープンになっていること、昨年までは企画競争を実施していたものを今

年から一般競争入札としたことから、ある程度予定価格の推測が可能であったことが原因

と考えられます。 

委員 一般競争入札で落札率が高く、１者は目立ちますね。 

局  今後の政策判断により制限がかかり、金額を下げることも考えられますが、下げるだけ

で良いというわけではなく、事業を実施する能力が問われるところです。 

委員 事業実施について、マニュアル的なものは決まっているのですか。 

局  労働安全衛生法に基づいて実施されている事業のため、法律の理解が不可欠となります。

今後、入札によりオープンになることにより、応札者が増える可能性はあります。 

委員 事業計画後の実施についてフォローアップはなされているのか。 

局  事業所からの相談に応じ、実施に係るフォローアップを行っています。 

委員 物品２番の官用車ガソリン購入契約について、応札者が１者なのは何か理由があります

か。 

局  兵庫県下全域について、契約したガソリンカードで給油できることを条件としているた

め、応札者が限られています。現在の契約者の場合、県下のエネオス系の給油所であれば

どこでも利用できます。 

委員 ガソリンは単価に変動があると思われますが。 

局  双方で協議を行い、高騰、下落時については、単価金額を見直す契約を行っています。 

委員 物品３番の事務用消耗品について、予定価格は定価としているのか。 

局  市場価格としています。インターネットにより、３～４社のそれぞれの商品の販売価格

を調べ、参考としています。 

 

対象案件５９件のうち、随意契約案件３１件について、事務局から、公共調達監視委員会審議

対象一覧に沿って、各案件を説明。 

 

委員 土地建物借料１番について、この監視委員会でも提言させていただいた値引き交渉を行

っていただき、労働局庁舎建物が２０％の値引きとなったこと、大きな成果ですね。 

局  継続した交渉が成果に結びつきました。 

委員 役務２番のハローワークステーション姫路事務室清掃業務委託契約について、これは、

ビルを事務室として借りる際に清掃業者もパッケージになっているということですね。 

局  そのとおりです。 

 

５ 審議結果（委員長） 
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本日、審議を行った案件について、特に不適切又は改善すべきと思われる点はなかったと思い

ますが、両委員ともご異議ありませんでしょうか。 

（「異議なし」の声） 

それでは、運営要綱第 5 条第 4 項のとおり、委員の多数をもって決したと認めます。 

また、運営要綱第 5 条第 2 項により、本日の審議内容を兵庫労働局長へ報告するとともに議事

の概要を公表（ホームページへの掲載）することといたします。 

 

６ 閉会 


